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Сергей МИРОНОВ: 
ГЛАВНЫЙ ИТОГ 2017 ГОДА 
ДЛЯ РОССИИ – МЫ ВЫСТОЯЛИ 

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель 
фракции «СР» в Государственной Думе Сергей Миронов подвел 
предварительные итоги 2017 года. 

По словам парламентария, говоря об итогах 
года нельзя не вспомнить и печальные факты, 
в частности, террористические акты в родном 
ему Санкт-Петербурге. Кроме того, в этом году 
много выдающихся людей ушло из жизни. «Если 
говорить о позитивном, то в условиях тотально-
го давления на нашу страну, санкций, один из 
главных итогов – это то, что мы выстояли, – под-
черкнул он. – На Россию давить бессмысленно 
и бесполезно, мы это всему миру доказали». 
Среди успехов года политик назвал проведение 

Всемирного фестиваля молодежи и студентов 
в Сочи и стыковку участков Керченского моста. 
«Когда я с коллегами, руководителям фракций 
ГД, был на завершающем этапе стыковки, я 
испытал чувство гордости за свою страну. Все 
наше, отечественное, все сделали сами. Сколь-
ко говорили, что у нас ничего не получится! 
Поверьте мне на слово, когда стоишь на этом 
мосту, видишь всю грандиозность, это впечат-
ляет: было море – стала дорога пешеходная», – 
рассказал депутат.
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ЦИФРА

МЕШОК «ПОДАРКОВ» 
ОТ ПАРТИИ ВЛАСТИ
За год работы Государственная Дума приняла более 400 законов. По словам 
единороссов, все они в интересах избирателей. Давайте посмотрим, за что на самом 
деле голосует и какие решения принимает партия большинства.

ИТОГИ ГОДА

ЗА ПРОТИВ

Возврат прямых выборов мэ-
ров – нельзя доверять народу 
такие важные решения!
Помощь ипотечникам, попавшим 
в трудную жизненную ситуацию – 
они, конечно, сами виноваты.
Индексация пенсий работающим 
пенсионерам – зачем? У них же 
зарплата!
Отмена транспортного налога – 
отменим – и чем карманы напол-
нять?
Более высокие налоги для бо-
гатых – что ж мы сами себе враги 
что ли?
Индексация зарплат на уровень 
инфляции – это все оппозицион-
ные штучки и популизм.
Компенсация затрат на иннова-
ции и техперевооружение для 
сельхозпроизводителей – все 
равно у нас в стране ничего не 
вырастет.
Квоты на рабочие места для 
молодежи – это предложение 
оппозиции, поэтому его нельзя 
принимать.
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Ограничение зарплат руководи-
телей госкорпораций – на святое-
то не покушайтесь!

Заморозка действия закона о вы-
полнении обязательств государства 
по облигациям госзайма, полисам 
госстраха и вкладам, сделанным до 
1992 года – внешние долги 
отдали, а со своими 
гражданами рассчиты-
ваться ни к чему.
Введение курортных 
сборов – потому что 
Крым наш.
Возрастной ценз для главврачей – пра-
вильно, зачем нам опытные врачи?
Ежемесячные вычеты из накоплений 
граждан, хранящихся в НПФ – надо 
прибрать, что плохо лежит!
Увеличение ожидаемого периода вы-
платы пенсий, позволяющее «сэконо-
мить» примерно 1/5 часть пенсионного 
капитала – все равно по статистике 40% 
мужчин до пенсии не доживают.
Распределение участков недр без 
аукциона – делить недра надо, не при-
влекая излишнего внимания общественности
Правительственный «фильтр» для президента Академии наук – 
зачем нам неугодные ученые?
Заморозку выполнения указа президента об индексации пенсий 
военнослужащим с опережением инфляции – и так хорошо живут!
Отмена открепительных удостоверений на выборах (фактически 
создание условий для незаконного повторного голосования) – чтобы 
волшебства в жизни было больше!

Ограничения на встречи депутатов с населением – после  
таких изменений от рассерженных избирателей лучше держаться 
подальше.

ЦИТАТА

«За год пребывания в 
Государственной Думе я 
сделаю больше,  
чем сделал Валерий 
Карлович за 20 лет в 
Госдуме». 

Анатолий ЛИТОВЧЕНКО

Действительно, если при-
писываться в авторы «проходных» законопро-
ектов, инициированных партией большинства, 
нетрудно похвастаться большим количеством 
принятых законов. Вот только будут ли рады 
таким инициативам избиратели? 

Почему в бюджете «роста и развития» 
опять нет средств даже на самое 
необходимое? 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ проголосовала 
против основного финансового документа стра-
ны – бюджета на 2018 год. По словам депутатов 
фракции, у проекта, конечно же, есть достоин-
ства (увеличение доходов, снижение дефицита, 
рост ВВП), но недостатков при этом гораздо 
больше. «Во-первых, это бюджетное правило и 
стерилизация доходов, которые направляются, в 
том числе, в иностранные фонды, счета и ценные 
бумаги, – отметил депутат Александр Ремезков 
в своем выступлении на пленарном заседании. –  
Во-вторых, сокращение расходов на здравоох-
ранение и культуру. Майские указы исполня-
ются только на 95%. В-третьих, рост нагрузки 
на регионы. Расходы региональных бюджетов 
сегодня ниже уровня 2012 года, их львиная доля 
уходит на финансирование федеральных манда-
тов, а субъекты РФ берут коммерческие кредиты 
для исполнения обязательств. А самая главная 
болезнь бюджета – хроническая экономия на 
гражданах. Прожиточный минимум пенсионера 
занижен на 14%, нет индексации пенсий работа-
ющим пенсионерам и необходимой всем пенсио-
нерам индексации на 6%, а материнский капитал 
не индексируется с 2015 года».

Исправить не удалось

Ко второму чтению СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ внесла в бюджет целый ряд поправок, 
которые могли бы существенно улучшить поло-
жение тех, чьи интересы в правительственном 
варианте бюджета были ущемлены: социально 
незащищенных слоев, пенсионеров, студентов, 
бюджетников…

«Прежде всего, мы указали источники: уре-
зать общегосударственные расходы, финансиро-

вание федеральных органов власти, снять деньги 
с нераспределенного резерва на выполнение 
отдельных решений президента, убрать излишние 
средства с обслуживания госдолга. Всего – 273,53 
миллиарда рублей, – рассказывает депутат Вале-
рий Гартунг. – Из них 20 миллиардов мы предло-
жили направить на уплату процентов по кредитам 
российским промышленным предприятиям – це-
ленаправленно поддержать те отрасли экономики, 
которые выпускают продукцию с наибольшей 
добавленной стоимостью, то есть предприятия, 
где наибольшее число занятых. 70 млрд можно 
было бы направить на компенсацию недоплачен-
ной индексации пенсионерам. Конечно, это будет 
не полная индексация, но хоть как-то поддержать 
пенсионеров нужно. Далее: на жилищные суб-
сидии гражданам, имеющим низкие доходы, на 
поддержку валютных ипотечников – там тоже 
ситуация очень тяжелая. 25 миллиардов – на стро-
ительство школ. Очень важная поправка, потому 
что во многих школах даже младшие классы 
учатся в 2-3 смены. 30 миллиардов – на повыше-
ние стипендий до прожиточного минимума, 84 
млрд – на индексацию материнского капитала, 
30 млрд – на помощь субъектам федерации, 1,36 
млрд – на обеспечение жильем ветеранов войны 
в соответствии с указом президента, 3,6 млрд – на 
обеспечение молодых семей жильем… Но ни одна 
наша поправка не была принята». 

Альтернатива

По традиции фракция «Справедливая Рос-
сия» подготовила собственный альтернативный 
вариант федерального бюджета, кардинально 
меняющий приоритеты бюджетной и налоговой 
политики. Его можно посмотреть на сайте пар-
тии spravedlivo.ru. Если бы думское большинство 
прислушалось к предложениям СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, регионы могли бы получить дополни-
тельные источники доходов в 500 млрд рублей, 
а федеральный бюджет – 1,3 трлн рублей. При 
этом расходы федерального бюджета могли быть 
увеличены на 730 млрд рублей, а Фонд нацио-
нального благосостояния – на 613 млрд рублей. 
Этих денег хватило бы и на индексацию пенсий, 
и на другие социальные инициативы СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. 

БЮДЖЕТ-2018:  
НА ПЕНСИОНЕРОВ ОПЯТЬ 
НЕ ХВАТИЛО ДЕНЕГ

Что характерно, когда 
принимался закон о бюджете, 

они говорили пафосные слова о 
том, что это бюджет развития, что рост 
экономики позволяет выполнить все 
указы президента, проиндексировать 
пенсию в полном объеме… А потом 
буквально через полчаса они 
проголосовали за то, чтобы урезать 
индексацию пенсии военнослужащим. 
Сначала говорить одно, а через полчаса 
делать совершенно противоположное. 
Как, интересно, они живут с этим?

Валерий ГАРТУНГ

ЦИТАТА

«Когда мы вносили социальные 
законопроекты (о повышении стипен-
дий, расширении круга получателей 
субсидий, помощи ипотечникам), пред-
ставители «Единой России» говорили, 
что в бюджете денег на это не заложено. 
А когда мы при рассмотрении бюджета 
предложили заложить деньги, они снова 
отказали, потому что законом эта норма 
не предусмотрена. Такая вот логика у 
партии большинства. Если в бюджете не 
заложены деньги, нельзя принять закон, 
а заложить деньги тоже невозможно, 
пока закона нет. Получается, что любое 
предложение оппозиции даже теорети-
чески принять невозможно». 

Валерий ГАРТУНГ

«Эта цифра – хорошая иллюстрация того, 
как наше правительство расставляет приорите-
ты, – комментирует депутат Госдумы Валерий 
Гартунг. – Миллиардеры становятся богаче, а 
на индексацию пенсий денег нет! Даже сейчас 
у России пока еще есть шанс для экономиче-
ского рывка. Если хотя бы немного (процентов 
на 20) сократить коррупционную ренту, которая 
сегодня оседает в карманах российских милли-
ардеров, мы могли бы получить в бюджет сразу, 

минимум, один триллион рублей. 800 миллио-
нов распределить на образование, здравоохра-
нение и индексацию пенсий, а 200 – направить 
на поддержку обрабатывающих отраслей. Тогда 
мы бы получили экономический рост именно 
в обрабатывающих отраслях, спрос на квали-
фицированные кадры, отчисления в бюджет 
пенсионного фонда и начали бы менять струк-
туру нашего экспорта с сырьевого на промыш-
ленный».

$ 21 600 000 000 
Настолько стали богаче в этом году российские миллиардеры.



ПОДДЕРЖИ  
РОДИТЕЛЕЙ
Почему нашей в «самой богатой» стране у 54 % пенсионеров 
не хватает денег даже на еду и одежду*? Как поддержать 
пенсионеров и спасти свое будущее от нищей старости?

КАК ЖЕ ТАК?

По словам правительства, эконо-
мика растет, инфляция минимальна 
и вообще жизнь в стране прекрасна 
и удивительна. Только вот согласно 
исследованию Российской академии 
наук, материальное положение пен-
сионеров в нашей стране с каждым 
годом все ухудшается. 

– Нет, мы не голодаем и жи-
вем даже лучше, чем, например, в 
послевоенные годы, когда есть было 
совсем нечего, – рассказывает че-
лябинская пенсионерка Валентина 
Бушуева. – Но я не помню, когда я в 
последний раз покупала настоящее 
сливочное масло (не заменитель), 
творог, настоящее мясо, фрукты... 
Одежду приходится тоже выбирать 
самую дешевую. Лекарства-анало-
ги, потому что на то, чтобы покупать 
прописанное врачом, пенсии не 
хватает. А вот если хочешь и внукам 
на Новый год подарочки купить, то 
приходится работать.

Только за 2016 и 2017 годы, 
продавливая антинародные законы 
и поправки, правительство выну-
ло из кармана каждого пожилого 
человека по несколько десятков 
тысяч рублей. В 2015 году пенсии 
должны были проиндексировать на 
12,9 %. Тем не менее, неработаю-
щим пенсионерам повысили пенсии 
только на 4 %, а работающим и 
вовсе отказали в индексации. Более 
того, в этом же году решением 
думского большинства отменили 
надбавку для сельских пенсионе-

ров. В 2017 году, несмотря на то, 
что неработающим пожилым людям 
пенсии все-таки проиндексировали, 
потери пенсионеров продолжили 
расти. Если взять за основу расчета 
среднюю пенсию на начало 2016 
года (12 400 рублей), то получается, 
что только за последние два года 
среднестатистический неработаю-
щий пенсионер подарил государству 
24 552 рубля, работающий – 45 372, 
а житель села – 73 463 рубля. 

«К сожалению, всё, что говорится 
о пенсиях, растущих выше уровня 
инфляции, бюджете роста и повыша-
ющихся доходов, не соотносится с 
действительностью, – комментирует 
депутат Валерий Гартунг. – Нера-
ботающим пенсионерам мы не ком-
пенсировали недоиндексированную 
пенсию за прошлый год. Работаю-
щим пенсионерам вообще не зало-
жена индексация пенсий. Сельские 
пенсионеры лишены фиксированной 
доплаты до 1 января 2020 года! Там 
чуть больше тысячи рублей в месяц, 

не такие уж большие деньги – бюд-
жет мог бы себе позволить. Не вы-
полняется указ Президента от 7 мая 
2012 года об опережающем росте 
пенсий для военных пенсионеров на 
2% выше уровня инфляции». 

ЧТО НА САМОМ ДЕЛЕ?

На самом деле, деньги на то, 
чтобы перестать, наконец, эконо-
мить на пенсионерах, в нашей стра-
не, безусловно, есть. Вопрос только 
в том, кому их распределить. 

Об этом в очередной раз на-
помнил Валерий Гартунг коллегам-
депутатам с трибуны Государствен-
ной думы. «Вся обрабатывающая 
промышленность страны платит 
налог на добавленную стоимость, а 
потом более 1,5 триллиона рублей 
перекачивается из обрабатывающих 
отраслей тем, кто стоит на вентиле 
и качает наше национальное богат-
ство за рубеж, – рассказал он. – Я 
даже не предлагаю вообще им не 
возвращать НДС, хотя это было 
бы справедливо, не давать им этих 
денег, они бы пережили, не пошли 
бы с протянутой рукой. Но, тем не 
менее, если мы даже 1 или 2% от 
этого НДС не вернули им, а вернули 
в бюджет и заплатили индексацию 
пенсий работающим пенсионерам, 
я думаю, что это было бы более 
справедливо. Второй источник фи-
нансирования, опять напоминаю, у 
нас данные Федеральной антимоно-
польной службы. На 25 триллионов 
рублей осуществляется закупок 
неконкурентными способами – у 
единственного поставщика. Понят-
но, что если мы проведем проце-
дуру конкурентными способами, то 
минимум на 10 % упадут цены. Мы 
можем сэкономить от 2,5 триллиона 
рублей. И когда мне говорят, что 
у нас нет 10 миллиардов при том, 
что у нас просто под ногами валя-
ется 2,5 триллиона рублей, кото-

рые распределяются между узкой 
группой граждан, и мы эту узкую 
группу граждан знаем, то, наверное, 
о справедливости здесь говорить не 
приходится».

ЧТО ДЕЛАТЬ?

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
и другие оппозиционные партии 
неоднократно вносили предложения 
вернуть индексацию работающим 
пенсионерам и компенсировать 
потери неработающим.Только за 
осеннюю сессию, вопрос об индек-
сации в Госдуме поднимали восемь 
раз. Но «Единая Россия» у которой 
340 депутатов из 447, все эти иници-
ативы блокирует. 

Давайте вместе покажем пар-
тии власти, что закрывать дыры в 
бюджете деньгами пенсионеров – 
это непорядочно, неправильно и 
стыдно. Все, что для этого нужно, – 
поставить подпись под петицией 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ о чест-
ной индексации пенсий. Пользова-
тели интернета могут сделать это 
на сайте регионального отделения 
партии http://chel.spravedlivo.ru. 
Кроме того, подписные листы 
можно получить в региональном 
отделении СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ (Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 
310б, 8 (351) 265 55 22) или в лю-
бом местном отделении партии. 

ДАЛЬШЕ – БОЛЬШЕ

Если вам до пенсии еще далеко, это не значит, что о вас партия 
власти не «позаботилась». Большинством голосов «Единой России» был 
принят закон о том, чтобы негосударственные пенсионные фонды гаран-
тированно ежегодно забирали из накоплений пенсионеров 0,75 %. Более 
того, 9 ноября Дума решила увеличить ожидаемый период выплаты нако-
пительной пенсии на шесть месяцев. То есть накопительная часть пен-
сии будет разделена на более длительный период. Так что фактически, 
пенсию просто урезали. Для сравнения: по статистике средняя прогнози-
руемая продолжительность жизни для мужчин после выхода на пенсию 
составляет 16,8 года. А продолжительность жизни, на которую делится 
сумма, – 20,5 года. То есть законопроект предполагает, что в среднем 
примерно 1/5 часть пенсионного капитала просто не будет выплачена. 

Елена Глазунова на странице Челя-
бинского регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в фей-
сбуке@spravedlivochel.– Непонятно, 
то ли все действительно нормально, 

то ли надо забирать детей и срочно 
куда-то уезжать. Правительству 
я давно не верю, партии власти – 
тоже. Одна надежда на СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ».

Депутат Государственной Думы 
Валерий Гартунг в тот же день, ког-
да была опубликована информация 
Росгидромета, направил депутат-
ские запросы в региональные мини-
стерства экологии и общественной 
безопасности, МЧС, управление  
Росприроднадзора и природоохран-
ную прокуратуру. Министр общест-
венной безопасности Евгений Сав-
ченко ответил уже на следующий 
день: выброс действительно прои-
зошел, но опасности для здоровья 
южноуральцев он не представляет. 

Однако, причины и источник вы-
броса на момент сдачи газеты в пе-
чать так и остаются невыясненными. 

«Хотя, судя по всему, опасности 
с радиацией нет, ситуация в Челя-
бинске все равно критическая, – 
комментирует депутат Валерий 
Гартунг. – Даже если заводы Че-
лябинска действительно будут 
соблюдать нормативы выбросов 
вредных веществ, то из-за огромной 
концентрации предприятий коли-
чество вредных веществ в воздухе 
Челябинска все равно будет выше 
критического. Нужен комплекс 
мер. Во-первых, наладить посто-
янный стопроцентный контроль за 
выбросами трех-пяти крупнейших 

загрязнителей воздуха в области. 
Во-вторых, законодательно ограни-
чить нормы ПДК для промышленных 
городов – соответствующая инициа-
тива уже внесена в Госдуму. В-тре-
тьих, нужно достроить и запустить 
метро, заменить городской транс-
порт на электрический. Но дейст-
вующая власть этого не делает. 
Поэтому чтобы реализовать все эти 
меры, жители области должны под-
держивать на выборах оппозицию!» 

ЦИТАТА

– Источники вброса информации о загрязнении рутением распола-
гались во Франции, где есть конкурирующее с нашим Маяком предпри-
ятие, по переработке ядерных отходов. Это наводит на определенные 
мысли, но для каких-либо категоричных, тем более обвинительных 
выводов у меня оснований нет.Также обращаю внимание, что чиновники 
и их семьи не имеют прививок от радиации, потому надо быть полным 
отморозком, чтобы укрывать опасную информацию и не принимать мер 
для спасения людей.
Министр общественной безопасности Челябинской области Евгений САВЧЕНКО 

ЭКОФОБИЯ ИЛИ РЕАЛИЗМ?
В последнее время 
экология в нашей области, 
а особенно в Челябинске, 
стала самой больной темой. 
Смог, ядовитая вода в 
питьевых водохранилищах, 
а теперь еще и радиация. 
При этом, что бы ни 
случилось, официальные 
комментарии властей 
всегда начинаются с 
отрицаний. Когда уже от 
нас перестанут скрывать 
правду? Кому можно 
верить? И что делать со 
всем этим? 

Формальдегидовый смог в 
воздухе, ртуть в Миассе и рутений 
повсюду. Редко, когда день обхо-
дится без тревожных новостей о 
состоянии экологии. Но когда СМИ 
объявили о том, что Росгидромет 
подтвердил информацию о почти 
тысячекратном повышении уровня 
изотопа рутений-106 (через два ме-
сяца после того, как информацию о 
рутениевом загрязнении опровергли 
официальные источники), город ох-
ватила настоящая паника. Жалобы 
и звонки с вопросами в приемную 
депутата Государственной Думы 
Валерия Гартунга посыпались 
градом.

«Я не знаю, кому верить. Разные 
источники дают разную информа-
цию, – пожаловалась челябинка 

День начался с того, что я 
увидел новость на челябинском 
«Эхе Москвы» о том, что Росги-
дромет опубликовал информацию 
о выбросах рутения-106, произо-
шедших в конце сентября. И никто 
из официальных источников не 
сообщил об этом раньше! Более 
того, информацию неоднократно 
опровергали! Я сразу же отпра-
вил депутатские запросы во все 
соответствующие органы, которые 
должны это проверять.

Потом в самолете сегодня 
довелось поработать нянькой. Во 
время перелета женщине с ребен-
ком стало плохо. Слава Богу, на 
борту оказалась врач дорожной 
больницы Тихонова, оказавшая 
неотложную помощь – огромное 
ей спасибо! А мне пригодился 
опыт дедушки пяти внуков. Ма-
лыш успокоился у меня на руках и 
уснул! Самолет совершил экс-
тренную посадку в Уфе. В Думу 
я, конечно, сегодня опоздаю, зато 
пассажирку удалось спасти.

Такой сегодня день!
www.facebook.com/spravedlivoross

Валерий Гартунг

21 ноября в 15:38 • 
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* Согласно исследованию ВШЭ и РАН «Российские пенсионеры в условиях кризиса», 2017 год



ХОРОШИЕ НОВОСТИ

Дума отказалась вводить 
более высокие налоги 
для богатых

НОВОСТИЗОЛОТАЯ КОНСЬЕРЖКА
Благодаря обращению в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, жильцам дома 
№ 166 по улице Братьев Кашириных вернули 630 000 рублей, которые 
полтора года с них незаконно собирала управляющая компания. 

Дом № 166 очень ценит порядок и безопасность. 
Поэтому еще в 2014 году его жильцы решили, что в 
каждом подъезде должна быть консьержка, которая 
будет поддерживать чистоту и не пускать на лестнич-
ные площадки хулиганов и бездомных. Однако цена, 
которую им предложила управляющая компания, 
оказалось досадно высокой: первый подъезд – 949,1 
рубля в месяц с квартиры, второй подъезд – 1071. 
Жильцы дома терпели два года, но в марте 2016 года 
не выдержали, провели собрание и установили новый 
тариф – 570 рублей с квартиры. Управляющую ком-
панию уведомили, но там посчитали, что выгоднее 
это решение игнорировать – и квитанции продолжили 
приходить со старыми ценами. 

Как только ни пробовали жильцы добиться от управ-
ляющей компании изменения тарифа – все тщетно. 
Прошел год, активным жильцам дома надоело наплева-
тельское отношение коммунальщиков. За помощью они 
пришли в Центр защиты прав граждан «Справедливая 
Россия».

– К нам обратились жильцы дома с проблемой не- 
исполнения ЖЭКом законных требований общего со-
брания собственников. Это грубое нарушение Жилищ-

ного кодекса РФ, потому что управляющие компании не 
имеют права игнорировать решения собственников, они 
обязаны их исполнять, – заявила руководитель Центра 
Ксения Морозова.

Специалисты Центра помогли активистам дома 
составить коллективную жалобу в прокуратуру на без-
действие ООО «Территория комфорта». Заодно копии 
жалобы отправили в Госжилинспекцию и управляющую 
компанию. Такого поворота управляющая компания 
«Территория комфорта» не ожидала. Мол, сколько вре-
мени собирали и ничего, а тут прокуратура проверяет. 
Перерасчет за весь период незаконных поборов и ответ 
от прокуратуры пришли одновременно. Прокуратура 
ответила жильцам, что меры прокурорского реагирова-
ния не требуются, а ЖЭК вернул дому 630 тысяч пере-
плаченных рублей.

– Для нас самое главное – грамотность людей, пре-
жде всего, правовая. Мы помогаем гражданам России 
знать свои права, а это самое главное оружие в борьбе 
с беспределом. Большая победа жильцов дома №166 
по улице Братьев Кашириных – наша общая награда, но 
главное – люди поняли, что у них есть права! – заключи-
ла руководитель Центра Ксения Морозова. 

Реабилитация под вопросом
Центр защиты прав граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» помогает людям с ограниченными 
возможностями здоровья получить качественные технические средства реабилитации.

Проблемы с обеспечением ТСР в последнее вре-
мя растут как снежный ком. Зачастую те средства, 
которые положены инвалидам по закону бесплатно, 
выдают с задержками, низкого качества или вообще 
не выдают.

Пенсионерка, инвалид II группы Валентина Бес-
сонова (фамилия изменена по просьбе заявителя) 
обратилась за помощью к депутату Государственной 
Думы Валерию Гартунгу. Несколько месяцев назад 

после длительного и тяжелого лечения она победила 
рак. Думала, что на этом ее борьба закончится, но не 
тут-то было – оказывается, получить протез и другие 
средства реабилитации, – настоящая проблема. Еще 
в марте ее поставили на учет, но прошло более полу-
года, а Валентина Ивановна, кроме обещаний от ФСС, 
так ничего и не добилась.

Ситуацию осложняло еще и то, что без средств 
реабилитации у нее начались осложнения: боли, отеки, 
ухудшающиеся с каждым днем. А врач сказала, что 
если Валентина Ивановна не начнет носить протез, то 
ее рука полностью потеряет дееспособность.

Для того чтобы помочь женщине, депутат от-
правил запрос в региональное отделение Фонда 
социального страхования. В результате, уже через 
месяц Валентине Ивановне выдали все необходимые 
средства реабилитации. Сейчас она уже чувствует 
себя намного лучше и с благодарностью отзывается о 
работе депутата.

Но несмотря на то, что единичные случаи часто 
удается уладить при помощи депутатских запросов, 
учитывая количество подобных обращений, очевидно, 
что проблему необходимо решать системно. Поэтому 
депутат направил еще один запрос – в Управление 
Федерального казначейства Челябинской области и 
попросил ведомство провести тщательную проверку 
по каждому факту задержки или выдачи некачествен-
ного ТСР.

Нарушения подтвердились: просрочки исполнения 
обязательств, неисполнение условий госконтракта, 
поставка средств реабилитации ненадлежащего ка-
чества. В результате, недобросовестные поставщики 
оштрафованы, некачественные ТСР, выданные инва-
лидам, заменены, а поиском виновника допущенных 
нарушений занимается прокуратура.

ДОБИЛИСЬ ВЫПЛАТЫ 
ЗАРПЛАТЫ

Больше года жительница 
Челябинска не могла добиться 
выплаты долгов по зарплате. 
Проблему удалось решить только 
после вмешательства депутата 
Государственной Думы Валерия 
Гартунга. Ей выплатили не только 
119 908 рублей заработной платы, 
но и компенсацию морального 
ущерба. 

МНОГОДЕТНУЮ МАТЬ 
СПАСЛИ ОТ ВЫСЕЛЕНИЯ

В семье Елены Веселковой 
шестеро детей. Из-за долгов по 
валютной ипотеке они оказались 
под угрозой выселения. Женщина 
пробовала обращаться в АИЖК, в 
банк, но выход из кризисной ситу-
ации найти так и не удалось. Тогда 
за помощью Елена пришла в при-
емную депутата Госдумы Валерия 
Гартунга.

После того как парламентарий 
взял ситуацию под личный конт-
роль, ситуацию Елены Веселковой 
рассмотрели на комиссии по про-
блемам валютных ипотечников. В 
результате, ее включили в програм-
му АИЖК и списали ей часть долга.

В ПОСЕЛКЕ КАДРОВИК 
СТАЛО УЮТНЕЕ

На встрече с депутатом жите-
ли Кадровика пожаловались, что 
в четыре мусорных бака на улице 
Дёмина свозят отходы с четырех 
улиц. Контейнеры постоянно пере-
полнены, улица завалена мусором, 
который растаскивают проезжаю-
щие машины. Из-за запахов гни-
ющих отбросов в соседних домах 
невозможно было дышать, а дети 
боялись ходить мимо мусорки из-за 
крыс. Рассмотрев обращение, пар-
ламентарий отправил депутатский 
запрос на имя главы Копейска с 
просьбой принять меры. Уже через 
несколько недель проблема нача-
ла решаться. «Сегодня приехали 
КАМАЗы, баки убрали и увезли, а 
на улице навели порядок, – расска-
зал Владимир Лукин. – Теперь у нас 
уют и чистота. Гуляем по улице с 
удовольствием».

Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия»: 
Челябинск, пр. Ленина,  

оф. 310 б

8 (351) 202-02-19

Пенсионеру из Сосновского района помогли 
добиться перерасчета пенсии
Благодаря обращению в Центр защиты прав граждан 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», пенсия у жителя поселка 
Сакулова стала выше.

Пенсионное законодательство 
в нашей стране настолько сложное, 
что разобраться в нем под силу 
только юристу, специализирующе-
муся на пенсиях. Хорошо, что такие 
специалисты есть в челябинском 
региональном отделении партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Виктор Овсянников давно по-
дозревал, что его пенсия должна 
быть выше. Но ни опровергнуть, ни 
подтвердить свои предположения 
не мог – слишком много вопросов, 
слишком запутанные законы, слиш-
ком много забот у сотрудников мест-
ного ПФР... Увидев по телевизору, 

как депутат Госдумы Валерий Гар-
тунг борется за права пенсионеров, 
Виктор Васильевич решил попытать 
счастья в региональном отделении 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Здесь юрист подробно вы-
спросила у пенсионера всю его 
трудовую биографию, проверила 
основания для льгот и надбавок и 
заключила, что, возможно, основа-
ния для повышения действительно 
есть. Но сам перерасчет могут сде-

лать только в Пенсионном фонде. 
Юрист СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
помогла Виктору Васильевичу 
составить заявление в Пенсионный 
фонд, и уже через пару недель 
из ПФР пришел ответ, в котором 
основания для перерасчета дейст-
вительно нашлись. И теперь каж-
дый месяц, получая более высокую 
пенсию, Виктор Овсянников добрым 
словом вспоминает СПРАВЕДЛИ-
ВУЮ РОССИЮ.

Партия большинства в 
очередной раз подтвердила, 
что предпочитает экономить 
на пенсионерах, а не на 
олигархах. 

За эту сессию Государственная Дума рассмо-
трела несколько законов о введении прогрессив-
ной шкалы подоходного налога. Все они были 
внесены оппозиционными партиями. И все были 
заблокированы «Единой Россией».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предложила с тех, 
кто зарабатывает более 24 миллионов рублей 
в год, собирать подоходный налог по повы-
шенной ставке – 25 %. И чем больше годовой 
доход, тем выше ставка. Самый высокий налог 
(50 %) справедливороссы предложили ввести 
для граждан, получающих более 200 миллионов 
рублей в год. Несмотря на то, что таких людей 
в нашей стране немного, доходы их настолько 
велики, что внедрение законопроекта позволило 
бы дополнительно получить для бюджета сумму, 
достаточную для реализации многих социальных 
инициатив партии.

«Одна из причин бедности в России – недопу-
стимый уровень расслоения уровня жизни бога-
тых и бедных, – рассказывает один из авторов 
законопроекта Василий Швецов. – Причем, 
этот уровень стабилен на протяжении уже дли-
тельного периода. Все меры, направленные 
на повышение уровня доходов самых бедных, 
сопровождаются еще большим ростом доходов 
богатейших слоев населения, ростом цен, тари-
фов, и, соответственно, реальные доходы бедных 
остаются на прежнем уровне. Решить эту пробле-
му можно двумя способами: обеспечить опере-
жающий рост доходов малообеспеченных людей 
или принять меры к снижению темпов роста 
благосостояния самых богатых. Первый способ 
трудновыполним, так как требует значительных 
денежных средств, которых в бюджете просто 

нет. Второй способ вполне реален и применяет-
ся практически во всех развитых странах – это 
прогрессивная шкала подоходного налога.То, 
что в нашей стране его в очередной раз отказа-
лись вводить, значит только одно: олигархиче-
ское лобби прочно удерживает свои позиции на 
всех уровнях власти и никоим образом не хочет 
делиться ни привилегиями, ни прибылями, даже 
в этой очень непростой для страны ситуации. Да 
оно и понятно: интересы тех, кто привык к сверх-
потреблению, уже давно не связаны с Россией, 
их интересы на Западе, там учатся их дети, там 
они готовят плацдарм для дальнейшей безбед-
ной жизни, а здесь, в России только бизнес, экс-
плуатация дешевой рабочей силы, выкачивание 
природных ресурсов». 

Несмотря на то, что законопроект СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ был отклонен, партия не наме-
рена отказываться от этой идеи. Новый вариант 
закона о прогрессивном налогообложении уже 
внесен в Государственную Думу и ожидает рас-
смотрения.

ЧЕЛЯБИНСКАЯ УПРАВЛЯЮЩАЯ 
КОМПАНИЯ НЕЗАКОННО ЗАВЫШАЛА 
СЧЕТА ЗА ОДН

В ноябре прошлого года жильцы дома 
№ 3 «а» в переулке Мамина обнаружили, что 
плата за ОДН почему-то выросла. Оказалось, 
что управляющая компания списала на них ком-
пенсацию собственных потерь от разницы между 
потреблением по счетчику и нормативом. Жиль-
цы предположили, что ради этого коммунальщи-
ки даже подделали протоколы общего собрания. 
За помощью челябинцы обратились в СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ. С юридической поддержкой 
партии удалось достигнуть соглашения с управ-
ляющей компанией. И теперь есть основания, 
которые позволят сделать перерасчет и вернуть 
жильцам незаконно собранные средства. Всего 
по дому – более 400 000 рублей. 

СЕМЬЕ ИНВАЛИДОВ ПРЕДЪЯВИЛИ 
К ОПЛАТЕ ДОЛГИ, НАКОПЛЕННЫЕ 
АДМИНИСТРАЦИЕЙ ЧЕЛЯБИНСКА

В марте 2017 года семья, состоящая из ба-
бушки-пенсионерки, матери-одиночки – инвалида 
второй группы и 14-летнего мальчика – инвалида 
детства, приватизировала квартиру в старень-
кой двухэтажке. Вот только сделка оказалась 
«с сюрпризом» – администрация города, кото-
рой раньше принадлежала квартира, накопила 
более 8 000 рублей долгов за капремонт, кото-
рые по закону перешли к новым владельцам. 
Денег на оплату долгов у семьи, естественно, 
не было. В ужасе от несправедливости Юлия 
Борцова (фамилия в публикации была изменена 
по просьбе заявителя) обратилась в СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ. Депутат Госдумы Валерий 
Гартунг направил запрос губернатору с просьбой 
в индивидуальном порядке рассмотреть вопрос 
об оказании материальной помощи семье для 
оплаты долга администрации. В результате, 
комитет, по вине которого создалась задолжен-
ность, обязали оплатить свои обязательства, а 
семье Борцовых не только восстановили право 
на субсидию и компенсацию за капремонт, но 
также выделили материальную помощь. До не-
давнего времени подобные обращения были не 
единичны, и помочь удавалось не всем. Для того 
чтобы исключить такие случаи впредь, депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ внесли поправки, в 
соответствии с которыми, новые собственники не 
должны оплачивать долги по ЖКХ, накопленные 
муниципальными и госорганами.

Василий ШВЕЦОВ, один из авторов закона о 
прогрессивной шкале подоходного налога



РЕГИОНАЛЬНАЯ ПОВЕСТКА
Депутаты Законодательного собрания области и городских советов рассказали 
об итогах уходящего года и приоритетах на будущее.

Ольга МУХОМЕТЬЯРОВА, депутат ЗСО:
«Главное для меня – это экологическая безопасность»

– Для 
меня наибо-
лее важны 
инициативы, 
связанные 
с обеспече-
нием эко-
логической 
безопасности 
в регионе. Я 

пыталась внести поправку в устав Челябинской 
области о принципах приоритетности использова-
ния земель на территории Челябинской области. К 
сожалению, большинство ЗСО наш закон забло-
кировало. При этом был принят закон об агломе-
рации, где ни слова не говорится о природоохран-
ных зонах. Там развитие рассматривается только 
по промышленным зонам, зонам застроек и 
рекреационным. А городские леса, которые отно-

сятся к особо охраняемым природным объектам, в 
законе вообще не предусмотрены. В связи с этим, 
я сейчас готовлю запрос в прокуратуру. Потому 
что иначе (силами оппозиции) нам думское боль-
шинство не переубедить. В бюджете на экологию 
отводится минимум средств. Это одна из причин, 
почему мы за него не голосовали. 

Но есть и хорошие новости. В этом году нам 
наконец-то удалось добиться 100-процентного фи-
нансирования школьных учебников. Кроме того, 
прошла моя поправка в закон о политических 
партиях. Сейчас она рассматривается уже в Госу-
дарственной Думе. Законопроект уточняет проце-
дуру регистрации кандидата и позволит избежать 
двоякого толкования закона. 

В следующем году особое внимание планирую 
уделить поддержке пожилых людей. Сейчас, хотя 
закон о «детях войны» и принят, но меры поддер-
жки, которые в нем прописаны, очевидно недоста-

точны. Кроме того, даже получить сам статус – это 
уже проблема для многих людей. Часто бывают 
случаи, когда нужных документов нет или они 
утеряны, и на этом основании людям отказыва-
ют в установлении статуса. Так быть не должно. 
У нас действует электронный документооборот. 
Один единственный запрос из одного ведомства в 
другое помог бы решить проблему. Но чиновники 
продолжают перекладывать свою работу на плечи 
граждан, которым приходится восстанавливать 
свои права в судебном порядке. 

Еще один фронт работы касается признания 
домов ветхоаварийными. Очень часто, не имея 
возможности расселять дома, местные власти 
просто отказываются признать их ветхими. Прихо-
дится по каждому дому обращаться в суд и доби-
ваться справедливости там. А потом еще следить, 
чтобы решение суда было исполнено. В общем, 
работы много, но мы не сдаемся.  

ДЕЛО О ГАЗЕТЕ 
«ВОЗРОЖДЕНИЕ УРАЛА» 
ПЕРЕДАНО В СУД

Челябинский журналист, 
бывший пресс-секретарь губер-
натора Павел Большаков обви-
няется в клевете (ч.2 ст. 128.1 УК 
РФ), распространенной через 
газету «Возрождение Урала». На 
днях следствие было закончено и 
дело передано в суд.

Напомним, что накануне выборов 
по Коркинскому округу, где выдвигал 
свою кандидатуру Валерий Гартунг, 
был распространен спецвыпуск га-
зеты «Возрождение Урала» тиражом 
в 100 раз больше обычного. Почти 
полностью выпуск был посвящен 
дискредитации депутата. При этом 
авторы газеты не гнушались откро-
венной ложью и клеветой.

Избирательная комиссия Челя-
бинской области признала выпуск 

незаконным, а сама газета была 
передана в Следственный комитет. 
Следователи подтвердили факты 
клеветы. Сейчас судьба журнали-
ста будет решаться в суде. В соот-
ветствии с Уголовным кодексом, 
по данной статье предусмотрены 
штрафы до 1 миллиона рублей или 
принудительные работы.

«Я надеюсь, что суд даст оценку 
не только действиям Павла Боль-
шакова, но и всем остальным, кто 

был замешан в этой истории, – ком-
ментирует депутат Государственной 
Думы Валерий Гартунг. – Очевидно 
ведь, что журналист был только 
исполнителем. А кто был заказчи-
ком? Кто оплатил выпуск тиража? 
Надеюсь, что в суде мы получим 
ответы на эти вопросы. Я считаю, 
что подобные поступки нельзя 
оставлять безнаказанными, ведь 
все это делалось, чтобы повлиять 
на результаты выборов».

ПРОФЕССИОНАЛИЗМ  
НА ГРАНИ ФАНТАСТИКИ 

Больше года полиция не 
может найти украденную 
конструкцию, хотя место ее 
нахождения и заказчики и 
исполнители преступления 
общеизвестны. 

7 августа 2016 года, по-видимо-
му, в рамках предвыборной кампа-
нии был украден агитационный бан-
нер депутата Государственной Думы 
Валерия Гартунга. Причем не просто 
украден, а демонстративно выкорче-
ван вместе с огромным рекламным 
щитом. Преступление зафиксиро-
вали камеры видеонаблюдения, и 
собственник конструкции – копей-
ский автосалон «УралАвтоХаус», 
наведя справки в городском ГИБДД, 
практически сразу же нашел укра-
денный щит – с него даже не среза-
ли баннер. Вернуть его злоумыш-
ленники отказались, но и вину свою 
не отрицали, заявив, что демонтаж 
был заказан и оплачен городской 
администрацией. 

Видеозаписи с камер наблю-
дения, фото и видео найденных 

конструкций сотрудники «УралАвто-
Хауса» передали в полицию. Каза-
лось бы, что может быть проще? 
Преступление фактически уже 
раскрыто. Тем не менее, полиция 
потратила больше года на то, чтобы 
расследовать это «загадочное про-
исшествие» и в результате решила 
просто закрыть дело. При этом не 
были выполнены даже элементар-
ные действия, направленные на 
установление виновников. Так, на-
пример, не была получена инфор-
мация о телефонных соединениях с 
места преступления. 

Что стало причиной настолько 
неэффективной работы: непро-
фессионализм или коррумпиро-
ванность – предстоит разобраться 
прокуратуре. Соответствующая 
жалоба была направлена прокуро-
ру Копейска Андрею Горожанкину 
и прокурору Челябинской области 
Александру Кондратьеву.   

Кроме того, по-прежнему 
остаются безнаказанными подкуп 
избирателей в Копейске перед 
выборами в Госдуму и клевета, 
распространенная на сайте «Вер-
стов» во время выборной кампа-
нии-2015.

ДЛЯ ДОЛЬЩИКОВ 
НАДЕЖДА ЕСТЬ

Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ на региональном 
и федеральном уровне 
работают над решением 
проблемы дольщиков. 

Каждый недострой закреплен 
за определенной рабочей группой, 
которая формирует стратегию 
решения проблемы. Деятельность 
групп держат на контроле депутаты 
ЗСО. Кроме того, один раз в месяц 
собирается общее засе-
дание с участием феде-
ральных депутатов, на 
котором анализируется 
ситуация по области в 
целом. 

«Очень важно, 
чтобы все участники 
работы на всех уров-
нях учитывали главную 
цель – добиться того, 
чтобы дольщики полу-
чили свои квартиры, – 
прокомментировал 
итоги очередного засе-

дания депутат Валерий Гартунг. – 
Но на сегодняшнем заседании, как 
мне показалось, понимание общей 
цели есть у всех. Вообще, я думаю, 
что есть все предпосылки для того, 
чтобы в 99 % случаев проблемы 
дольщиков были решены. В 1 % 
особо тяжелых ситуаций, где более 
простого решения не найдется, я 
считаю, что можно было бы даже 
дать гарантии регионального 
бюджета. Думаю, что на это можно 
пойти, чтобы проблема дольщиков 
в Челябинской области закрылась 
раз и навсегда».

Николай ПАНКРАТОВ, депутат ЗСО:

«В приоритете газификация, ЖКХ и медицина»
– Тарифы ЖКХ надо снижать. Во многих 

городах и районах они необоснованно завыше-
ны.Мы оспариваем их в судах – и выигрываем! 
Хотя это, конечно, нелегко. Тарифы лоббиру-
ются определенными категориями чиновников 
и даже депутатов. Поэтому, чтобы добиться 
справедливости, приходится хорошенько пора-
ботать.Кроме того, в области большие пробле-
мы с капитальными ремонтами. Региональный 
оператор не торопится с проведением конкурсов 
на проектно-сметную документацию. А если 
нет документации, то нет и работ. В результате, 
средства не осваиваются, и объема работ нет. 
В этом году хоть что-то удалось сделать за счет 
ремонта лифтового хозяйства в крупных горо-
дах – подтянули выполнение плана, но этого 
недостаточно.

С газификацией тоже все непросто. Постав-
щик газа выделяет очень мало средств. Газпром 
тоже снизил участие в газификации частного 

сектора. По прошлому году в бюджете было 
заложено всего 250 миллионов рублей. А только 
на завершение недостроя требовалось 800 мил-
лионов. По моему предложению добавили еще 
600 миллионов. Это позволило хотя бы начатые 
объекты завершить. На этот год предложено за-
планировать 500 миллионов. Это тоже слишком 
мало. Конечно, есть возможность добавить в 
течение года при наличии допдоходов, но я счи-
таю, что средства следует заложить изначально. 

Кроме того, боремся с урезанием бюджета 
на спорт и физкультуру. Чтобы спорт в нашей 
области продолжал развиваться, приходится 
заниматься благотворительностью. Например, 
недавно подарил саткинской спортивной школе 
лыжи. Кроме того, за личные средства делаем 
ремонт беседок в садиках Бакала. 

Особое внимание я всегда уделяю медицине. 
В соответствии с указом президента, нужно до-
стичь индикативных показателей по заработной 

плате. Но 
очевидно, 
что такие 
возмож-
ности есть 
не у всех. 
И глав-
ные врачи 
придумали 
следую-
щую схему: 
санитарок 
из младшего медперсонала переводят на долж-
ность уборщиц. В результате, зарплаты у них не 
то что не растут, но даже снижаются. Сообще-
ния об этом ко мне приходят из разных больниц, 
из разных городов. То есть это распространен-
ная практика. Я считаю, что это неправильно, 
надо искать другие пути. 

Григорий ЖАДНОВ, депутат  
Копейского городского совета: 
 «Нельзя повышать стоимость проезда  
 в общественном транспорте»

Основной фронт работ связан с обращениями 
граждан. Еженедельно ко мне на прием приходят 
не менее пяти человек, чаще всего жалуются на 
ЖКХ. По мере возможности стараюсь помочь 
каждому. Кроме того, добиваюсь, чтобы дворы 
нашего города по максимуму включили в госпро-
грамму по благоустройству. 

Сейчас копейчан очень беспокоит повышение 
стоимости проезда в общественном транспорте 

с 20 до 23 рублей. Из всех депутатов горсовета 
только я и коллега-справедливоросс Дмитрий 
Сумин голосовали против повышения. Пытались 
переубедить других депутатов, но нас не услы-
шали. Неужели всем всё равно? Кстати, после 
повышения стоимости билетов в муниципальном 
транспорте, сразу же подняли цены и маршрут-
чики, так что копейчанам теперь в любом случае 
придется платить больше.

Есть и 
хорошая 
новость: вме-
сте с жителя-
ми поселка 
мы отстояли 
больницу № 3! Министр здравоохранения обла-
сти Сергей Кремлев пообещал, что в ближайшие 
три года оптимизации не будет. 

Наталья ЛАВРОВА, депутат совета 
Розинского городского поселения: 
«Выборы прошли, а борьба продолжается»

Жите-
ли Розы 
обеспокое-
ны тем, что 
обслужива-
ние их до-
мов адми-
нистрация 
пытается 
передать 

челябинской компании. Они считают, что из-за 
этого снизится качество и сильно вырастут тари-

фы. Розинцы привыкли к тем компаниям, кото-
рые работали здесь много лет. А новая власть их 
фактически выдавила из города. Естественно, к 
рекомендациям администрации у розинцев нет 
доверия, потому что в принципе нет доверия к 
власти. И откуда ему взяться, если жители, на-
пример, собирают большой сход по важному во-
просу, приглашают главу города, главу района. А 
те их просто игнорируют. Очень тяжело работать 
в таких условиях. Чего у нас здесь в Розе только 
не было: и угрозы, и разбитые окна в неугодной 
властям управляющей компании. Страшно по 

улице ходить. Но мы не сдаемся. Приятно, что 
люди нас поддерживают. В любом конфликте с 
властями они буквально стеной встают, чтобы 
нас защитить. Это придает сил. 

Обращений от граждан тоже поступает 
много. Пытаюсь каждому помочь: отправляю 
запросы в различные органы. Недавно сделали 
на стадионе скамейки для запасных. Это давно 
нам было нужно. А в садике установили уличное 
освещение, чтобы деткам утром в группу было 
ходить светлее. 



НОВОСТИ

ЧТОБЫ ДОМА РЕМОНТИРОВАЛИ 
ХОРОШО И ВОВРЕМЯ

Депутат Валерий Гартунг внес законопро-
ект, упрощающий процедуру наделения сове-
та дома полномочиями по принятию решений 
о ремонте общего имущества в многоквар-
тирных домах.

По действующему законодательству, чтобы 
наделить Совет дома полномочиями по при-
нятию решений о текущем ремонте общего 
имущества, необходимо не менее 2/3 голосов 
от общего числа собственников. Ни для кого 
не секрет, что организовать общее собрание 
жильцов очень сложно. И чем больший кворум 
необходим, тем сложнее провести голосование. 

Многие управляющие компании пользуют-
ся ситуацией и годами ничего не ремонтируют 
либо сильно завышают сметы. Практика Центра 
защиты прав граждан «Справедливая Россия» 
показывает, что чем больше полномочий у со-
вета дома, тем выгоднее это для жильцов. В тех 
домах, где ремонты контролирует совет, общее 
имущество ремонтируется более своевременно, 
оперативно и стоит это обычно на порядок де-

шевле, чем в тех случаях, когда за деятельнос-
тью управляющей компании никто не следит. 

В связи с этим, депутат Валерий Гартунг 
внес законопроект, по которому необходимое 
количество голосов снижается с 2/3 от общего 
количества собственников до 50 %. Это позво-
лит облегчить проведение собрания и управлять 
домами более эффективно. 

ЧКПЗ: СОТНИ НОВЫХ РАБОЧИХ МЕСТ 
ДЛЯ РЕГИОНА

Челябинский кузнечно-прессовый завод 
даже в непростых для промышленности 
условиях добился роста продаж, осваивает 
новые направления и расширяет производ-
ство. 

Только за 2017 год штат предприятия уве-
личился на 350 человек, а средняя зарплата 
по состоянию на конец года на ЧКПЗ почти на 
треть выше, чем средняя по региону. На заводе 
активно идет модернизация оборудования, появ-
ляются новые линии, обрабатывающие центры, 
внедряются новые технологии, осваиваются 
новые направления, качество и производитель-

ность работ на которых не ниже, чем на ведущих 
мировых производителей.

И на следующий год у ЧКПЗ большие пла-
ны – менее 20 % роста продаж! А это значит, что 
будет расти и заработная плата, и количество 
сотрудников, будет продолжаться модернизация 
производства, улучшаться условия труда. Уже 
сейчас завод приглашает новых сотрудников 
присоединиться к команде профессионалов. 
Информацию о вакансиях можно уточнить по 
телефонам: (351) 259-10-79, 259-10-91 или на 
сайте chkpz.ru

КАК ВЫБРАТЬ САМЫЕ 
ВКУСНЫЕ МАНДАРИНЫ? 
Самый ароматный символ Нового года – мандарины. Но выбирать их нужно 
внимательно и правильно. Чтобы все ценители мандаринов за вашим столом были 
довольны, читайте наш мастер-класс. 
СТРАНА-
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ

Грузинские мандарины 
считаются самыми эколо-
гически чистыми, их мень-
ше обрабатывают всякой 
химией для лучшей сохран-
ности. Цвет кожуры — свет-
ло-оранжевый, плоды очень 
сочные, отличаются кисло-
сладким вкусом. Косточек 
немного, встречаются толь-
ко у некоторых сортов.

Испанские мандарины 
почти всегда сладкие. Они 
среднего размера, ярко-
оранжевого цвета, с крупно-
пористой шкуркой, обычно 
с зелеными веточками. 
Шкурка чистится легко. 
Косточки в них встречают-
ся часто, хотя есть сорта 
без косточек. Мандарины с 
веточками дольше хранятся.

Турецкие мандарины дешевле, косточек пра-
ктически нет, кожура светло-оранжевая и желтая. 
Среди турецких сортов чаще встречаются кисло-
ватые мандарины.

Марокканские мандарины почти всегда 
сладкие и сочные, кожура у них тонкая. Они тоже 

небольшого размера, как и турецкие, но цвет у 
них ярко-оранжевый или даже красноватый, плод 
имеет характерную вмятину посредине. Косточек 
практически нет.

Израильские мандарины появляются позже, 
сезон их созревания – середина зимы. Плоды 
сладкие без косточек, иногда немного суховатые. 
Кожура тонкая, блестящая, легко чистится.

СЛАДКИЕ ИЛИ 
КИСЛЫЕ?

Кислые сорта обычно 
приплюснутые или круп-
ные, а сладкие – среднего 
размера с ярко-оранжевой 
кожицей, хотя бывают и 
желтоватые. 

Сладкие плоды чуть 
тяжелее, чем кислые. 

КАЧЕСТВО 
ХРАНЕНИЯ 
МАНДАРИНОВ

Прежде всего, не долж-
но быть никаких пятен на 
кожице. Следы плесени 
недопустимы. Вмятины 
или мягкие участки на 
плодах указывают на то, 
что фрукт подморожен 
при транспортировке или 
подгнивает. Подсохшая 

или размягченная кожура свидетельствует о 
его плохом качестве.

СПЕЛОСТЬ

Сок, брызжущий из шкурки при легком сжа-
тии, – показатель спелости и свежести. Если 
кожура легко отстает от плода сразу почти 
целиком, мандарин спелый – можно покупать.

Валерий ГАРТУНГ:  
«ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ»
14 декабря исполнилось ровно 20 лет с тех пор, как Валерий Гартунг впервые 
стал депутатом Государственной Думы. О самом важном и самом интересном, из 
того, что произошло за эти 20 лет, парламентарий рассказал в интервью газете 
«Справедливая Россия». 

– За время работы в Госдуме Вы внесли 114 
законопроектов. Какие из них, на Ваш взгляд, 
были самые нужные и важные?

– Есть два самых главных для меня зако-
нопроекта: закон о «природной ренте» и закон 
о правах граждан на доходы от использования 
природных ресурсов. К сожалению, в том виде, в 
котором я их вносил, они не были реализованы. 
Но частично все-таки воплотились – в жизнь. 
Президент использовал ключевую идею моего 
законопроекта для создания резервного фонда, 
из которого сейчас вот уже много лет финансиру-
ются социальные выплаты и покрывается дефи-
цит бюджета. 

Очень важен для меня блок пенсионных 
инициатив. Например, переход с накопительной 
пенсионной системы к солидарной – такой, какой 
она была в советские годы, когда пенсия зависе-
ла только от размера заработной платы, стажа 
и особых заслуг перед государством. Нужных 
законов было внесено много: введение прогрес-
сивной шкалы подоходного налога, отмена взно-
сов на капремонт, транспортного налога, сниже-
ние порога для получения жилищной субсидии, 
отмена возврата НДС экспортерам сырья... Все 
так сразу и не перечислишь. На самом деле, за 
20 лет не осталось, пожалуй, ни одной отрасли, в 
которой у меня не было бы законопроекта. 

Очень многие из них были реализованы, но 
не все от моего имени. Было несколько иници-
атив президента, которые повторяли мои зако-
нопроекты в той или иной части. 13 декабря мы 
приняли законопроект, внесенный президентом, 
о повышении детских пособий до прожиточного 
минимума. Мы многократно вносили такие пред-
ложения, но их каждый раз отклоняли. А теперь 
с подачи президента – приняли. Та же история 
с повышением минимального размера оплаты 
труда и множеством других предложений. Напри-
мер, как-то раз в интервью на радио я сказал, что 

надо отменять транспортный налог для платель-
щиков ПЛАТОНа. И буквально через пару недель 
об этом же объявил президент. Более того, если 
сравнить нашу предвыборную программу 2011 
года и майские указы президента 2012 года, то 
вы увидите, что они совпадают на 60 процентов! 

– Как меняется работа в Госдуме на протя-
жении 20 лет? В каком созыве было работать 
интереснее всего? 

– Интереснее всего было работать во втором 
и в третьем созывах. А потом сформировалась 
«Единая Россия», и конкуренция начала посте-
пенно уходить из Думы. С тех пор на протяжение 
14 лет возможности депутатов постоянно сокра-
щались. И только сейчас, в седьмом созыве, этот 
процесс остановился. Депутаты осознали, что 
парламент настолько утратил самостоятельность, 
что перестал выполнять конституционную функ-
цию контроля за деятельностью исполнитель-
ной власти. Спикер Госдумы Вячеслав Володин 
постепенно начал выравнивать эту ситуацию, 
усиливая позиции Думы в диалоге с правитель-
ством, заставляя министров хоть как-то отчиты-
ваться перед Думой. Когда парламент подчинен 
правительству, это очень опасно для страны. Нет 
сдерживающих механизмов, нет саморегулиро-
вания на разных уровнях. Утрачивается гибкость, 
способность быстро реагировать на постоянно 
меняющуюся среду. 

– По моим подсчетам, за 20 лет к Вам за по-
мощью обратились более 25 000 человек только 
в Челябинской области. Не устаете от постоянно-
го потока людей?

– На самом деле, людей было гораздо боль-
ше, ведь среди обращений были и коллективные. 
Под некоторыми были сотни подписей: валютные 
ипотечники, обманутые дольщики... По про-
блемам ЖКХ обращаются целыми домами, а, 

например, по затоплению в Копейске – целыми 
поселками! Сейчас в месяц приходит в среднем 
100-120 обращений. Да, это большая работа. И 
хотя вести прием граждан очень интересно, это и 
очень тяжело тоже. Не могу подходить к приему 
формально. Я не просто выслушиваю граждан, 
даю советы и пытаюсь решить их проблемы, а за 
каждого совершенно искренне волнуюсь и пере-
живаю. Наверное, поэтому обращения – самое 
сложное в работе депутата. Хотя и в Госдуме 
бывают непростые ситуации. Представьте, когда 
большинство депутатов - целый зал - настроен 
против вас! Тяжело перед ними выступать? Еще 
бы! Конечно, можно было бы делать проще: 
присутствовать, не вникая, голосовать так, как 
решила фракция. Но я не могу просто молча 
сидеть и смотреть, как Дума, например, принима-
ет вредный законопроект или критикует полез-
ную инициативу. Обязательно высказываю свое 
мнение. Даже если я понимаю, что переломить 
ситуацию не удастся, я обязательно пытаюсь. 
Нужно делать, что должен, и будь, что будет. 

– Работать на заседаниях, решать проблемы 
граждан, готовить законопроекты – как Вам уда-
ется находить силы и время, чтобы справиться с 
таким огромным объемом работы?

– Все просто. Мой самый главный ресурс – 
это моя семья. Вот сегодня приеду домой, а у 
меня там внуки! Пообщавшись с ними 15-20 ми-
нут, перед тем, как уехать утром в Думу, я заря-
дился положительными эмоциями на весь день. 

Кроме того, приятно, когда удается помочь 
людям. Когда получаю ответ на свой депутатский 
запрос – и в нем положительное решение чьей-
нибудь проблемы: ипотечнику удалось уладить 
вопрос с банком, или больному оказали помощь, 
или пенсию кому-то добавили, или перерасчет 
сделали дому за несправедливые сборы... Такие 
новости приходят каждый день и, конечно, при-
дают сил. Приятно осознавать, что конкретные 
люди от моей работы получили какую-то пользу. 
Да, работа депутата не самая легкая. Но я ни-
когда не искал легких путей и всегда верил, что 
дорогу осилит идущий. 

Дорогие южноуральцы!
С Новым годом и Рождеством!

Уходящий год не был простым. Но всегда, даже в 
самые трудные дни, надо верить в хорошее, в то, 

что лучшие времена еще впереди, и в наших силах 
их приблизить. Нужно верить в свои силы и в свою 

страну. 

Я желаю вам счастья, здоровья и справедливости. 
Пусть близкие дарят вам любовь  и заботу, а в доме 

всегда будет мир и достаток. Удачи вам в новом 
году!

С уважением, депутат Государственной Думы

Валерий ГАРТУНГ
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900 кг НОВОГОДНЕЙ РАДОСТИ
Более 1500 ребятишек из малообеспеченных 
и неполных семей в этом году получат 
подарки от Детского благотворительного 
фонда депутата Государственной Думы 
Валерия Гартунга. 

Целый месяц весь коллектив регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ тща-
тельно и придирчиво выбирал самые вкусные 
конфеты, шоколадки, десерты и самую краси-

вую коробку, чтобы подарки 
от Детского благотвори-
тельного фонда Валерия 
Гартунга принесли малень-

ким жителям 
Челябинской 
области как 
можно боль-
ше радости 
и счастья. А 
для того чтобы 
сюрприз был 
не только приятным, но и по-
лезным, в каждом из них будет 
книжка с веселыми новогодними 
заданиями, которые помогут ма-
лышам стать сообразительнее и 
внимательнее. 

«Одно из самых ярких моих 
новогодних воспоминаний из 
детства – как мама привозила 
мне сладкий подарок, – вспо-
минает Валерий Гартунг. – Там 
обязательно было яблоко, апель-
син, вафля, печенье и конфеты… 
Две-три штучки из них даже были 
шоколадными. Это было просто 

сокровище для детей того времени. Помню, 
как коллекционировал «золотинки» – кусоч-
ки фольги, который вкладывали под фантик 
шоколадной конфеты. И какая радость была 
достать из подарка самую вкусную шоколад-
ную конфету… Такой подарок для ребенка в то 
время был настоящим чудом. Сладости ведь 
мы видели только в Новый год. Поэтому вот 
уже 19 лет у нас в Детском благотворительном 
фонде есть традиция раздавать в Новый год 
сладкие подарки малообеспеченным семьям. 
Я надеюсь, что наш подарок будет маленьким 
новогодним чудом для ребенка. Дети должны 
верить в чудеса. Тогда из них вырастают счаст-
ливые люди».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ проверяет 
качество школьного питания 
Более 1000 отзывов о школьном питании собрали активисты 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Челябинской области. 
О выявленных слабых местах системы планируется 
информировать исполнительные власти и надзорные органы. 

В связи с участившимися жало-
бами со стороны родителей школь-
ников и в рамках всероссийской 
партийной акции региональное 
отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в 26 школах региона про-
вело пикеты, на которых все жела-
ющие могли заполнить специаль-
ные анкеты, помогающие выявить 
недоработки в системе школьного 
питания. 

В настоящее время результаты 
обрабатываются. Аналитики СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ формируют 
статистику жалоб, составляют кар-
ту качества питания. Но уже сейчас 
очевидно, что проблемы в школах с 
питанием есть. 

«Мы побывали в челябинских 
школах № 138, 8 и 67, – рассказы-

вает председатель местного отде-
ления СР в Центральном районе 
Челябинска Сергей Вычужанин. – 
Характерно, что чем дальше школы 
от центра, тем больше в них про-
блем. Так, например, в школах 138 
и 67 качество питания оценивали в 
основном положительно, массовых 
замечаний не было. А вот в школе 
№ 8 столовой чаще ставили «трой-
ки» и даже «двойки». Родители жа-
ловались на режим питания – уча-
щиеся второй смены обедают после 
второго урока и к концу дня успе-
вают основательно проголодаться. 
А сами школьники говорили о том, 
что меню слишком однообразное и 
блюда нравятся не всем». 

По результатам проверки будут 
подготовлены информационные 

письма в администрации школ, 
органы исполнительной власти и 
надзорные органы. 

Если у вас есть жалобы на 
качество школьного питания, если 
ребенок плохо есть в школе, если 
вы хотите, чтобы партия провела 

выездную проверку именно в ва-
шем образовательном учреждении, 
сообщайте по телефону (351)  
265 55 22. Анкету о качестве 
школьного питания можно скачать 
и заполнить здесь  
http://chel.spravedlivo.ru


